

sement public, et que le temps enfin où les révoltes populaires étaient dangereuses est passé pour toujours.

Quand on n'aura point d'objections valables à faire, peut-être proposera-t-on d'ajourner cet établissement jusqu'au temps où le gouvernement fera des statuts pour les corporations des arts et métiers. Qu'ont de commun les corporations avec une institution intéressante pour l'humanité et le rétablissement d'une manufacture dont dépend la vie de la cité? Avant de faire une corporation, rassemblons les éléments, créons-en de nouveaux, et maintenons-les à jamais.

En 1786, un édit du roi augmenta de deux sous le prix de la façon de l'aune d'étoffe, ce prix n'a pas varié depuis lors. Nous pensons qu'aujourd'hui une augmentation du 20<sup>e</sup> dans le prix de la main-d'œuvre et l'établissement de cette caisse, concilieraient tous les avis et contribueraient puissamment au rétablissement de la manufacture.

Sire, un de vos fidèles sujets, convaincu de la sûreté de ses observations et de l'efficacité des moyens qu'il a imaginés vient mettre à vos pieds le vœu général des vieillards indigents de la ville de Lyon, pour le bonheur de leur postérité, comptant en cela sur votre indulgence à accueillir tout ce qui peut tendre à la félicité du peuple de toutes les villes de votre empire, il n'a tracé qu'une faible esquisse du but, des motifs et des moyens, parce que la plus légère indication suffit lorsqu'on a le bonheur de parler à votre majesté.